

ABONNEMENT

Canada et
Etats-Unis:
Un An . . . \$1.50
Six Mois . . . 75c

Montréal et ban-
lieue exceptés

**PARAIT TOUS
LES MOIS**

La Revue Populaire

Vol. 16, No 11

Montréal, novembre 1923

La REVUE PO-
PULAIRE est ex-
pédiée par la pos-
te entre le 1er et
le 5 de chaque
mois.

**POIRIER,
BESSETTE
& CIE,
Edits.-Props.,
131, rue Cadieux,
Montréal.**

Tout renouvellement d'abonnement doit nous parvenir dans le mois même où il se termine. Nous ne garan-
tissons pas l'envoi des numéros antérieurs.

Une femme peut-elle réformer un homme ?

Un lecteur de "La Revue" me de-
mande comment il se fait qu'une
femme puisse transformer un homme
intelligent en un parfait imbécile ?

Mon lecteur se trompe assurément.
Jamais aucune femme dans l'histoire
n'a réussi ce miracle. On a souvent
vu des hommes faire des fous d'eux-
mêmes pour une femme, mais la fem-
me n'était que la cause indirecte des
folies commises. On a souvent vu un
homme âgé et riche épouser une pe-
tite jeune fille de dix-sept ans et se
croire aimé d'elle. Dans ce cas c'est
l'homme lui-même qui se leurre en se
croyant plus joli et mieux bâti que les
petits jeunes gens de l'âge de sa fem-
me. C'est le mari qui se donne la co-
médie et qui fait un fou de lui.

L'influence de la femme a été nulle
de tous les temps sur le mari.

L'idée que l'homme se pétrit com-
me de la cire molle dans les mains de
son épouse est absolument erronée et
n'a été inventée par les hommes que
pour expliquer leurs faiblesses et
trouver une excuse à leurs erreurs.

Les femmes, de leur côté, ont en-
couragé cette théorie parce que cela
flattait un peu leur vanité. La seule
femme qui peut se vanter d'avoir une
influence vitale sur un homme est la
maman. Toute maman peut faire ce
qu'elle veut de son bébé-mâle, elle

peut le façonner à sa guise, à sa res-
semblance. Mais dès qu'un homme a
grandi tout ce qu'une femme puisse
faire, c'est de l'aider à poursuivre sa
route, mais elle ne changera jamais
sa manière de voir et d'agir même une
fois sur mille.

Si un homme est bon, une bonne
femme fera fructifier ses vertus, mais
pas plus; si une femme est méchante
elle ne fera jamais que cet homme de-
vienne méchant, vil et ignoble.

Si un homme est ambitieux une
femme lui aidera à parvenir au som-
met des grandeurs, mais cet homme y
serait parvenu tout de même, peut-
être plus lentement, mais aussi sûre-
ment.

D'un autre côté, si un homme est fai-
ble et sans ambition, jamais une fem-
me ne lui donnera de la force. Aucune
femme sur terre ne peut faire travail-
ler un paresseux. Vous pouvez comp-
ter sur vos dix doigts les femmes qui
ont épousé des maris dans l'intention
de les reformer et qui ont réussi.

Tout homme est le propre archi-
tecte de son succès ou de sa faillite et
la femme ne compte pour rien dans sa
réussite ou dans son insuccès.

L'homme intelligent est toujours
intelligent et l'imbécile toujours im-
bécile quoique fassent les femmes

(Suite à la page 8)